

58

LETTRE N° 3

(Lettre du 9 septembre 1843)

Une tête de kabyle

Dans une lettre présentée à l'Assemblée des Professeurs du Muséum, le 9 septembre 1843, le professeur Larry du Val de grâce écrit :

« Monsieur et très honoré Maître,
Je m'empresse de vous adresser, ainsi que j'ai eu l'honneur de vous l'offrir, une pièce d'anatomie humaine qui aura peut-être quelque intérêt pour la collection du Muséum d'Histoire Naturelle et pour vos travaux d'anthropologie. C'est une tête de kabyle que j'ai rapportée l'année dernière de mon triste voyage en Algérie. Elle est conservée toute entière avec les cheveux, la barbe, les dents, ainsi que les parties molles de la face, qui se trouve seulement un peu déformée par la pression mécanique. Cette tête me paraît enfin présenter les caractères assignés à ce genre de type africain, et j'avais essayé d'en donner une analyse à l'Académie des Sciences. Déjà j'étais sûr de mieux faire en sollicitant à cet égard, vos savantes observations. »

« Veuillez agréer je vous prie, Monsieur, et très honoré Maître, l'assurance de ma considération très respectueuse et dévouée. »
Larry Professeur au Val de Grâce.

(Voir la lettre originale page suivante)

Copie d'une lettre présentée
à l'Assemblée des Professeurs du Muséum
(Lettre du 9 septembre 1843)

Paris, 9 septembre 1843

Monsieur très honoré Maître,

Je me empresse de vous adresser, ainsi que j'ai eu l'honneur de vous
l'offrir, une série d'anatomie humaine qui aura peut-être quelque
intérêt pour la collection du Muséum d'Histoire Naturelle et pour
vos travaux d'anthropologie. C'est une tête de Kabyle que j'ai rapportée
l'année dernière de mon troisième voyage en Algérie. Elle est conservée toute
entière avec les cheveux, la tache et les dents, ainsi que les parties molles
de la face, qui se trouve seulement un peu déformée par la pression mé-
canique. Cette tête me paraît enfin présenter les caractères assignés à
ce genre de type africain, et j'aurais essayé d'en donner une analyse
à l'Académie des Sciences, si j'étais sûr de mieux faire, en sollicitant
à cet égard, vos savantes observations.

Veuillez agréer, je vous prie, Monsieur très honoré Maître, l'assurance
de ma considération, bon respectueux, et dévoué

H. Larrey

Professeur au Val de Grâce

(de la main de Serris)

Esse pour remercié -

Serris

Monsieur le Professeur Serris, membre de l'Institut.

(Lettre du 9 septembre 1843)